

**MENSAJE DE LA PRIMERA DAMA  
DOÑA LILA MAYORAL DE HERNANDEZ**

**EN OCASION DE LA  
INAUGURACION DEL CENTRO DE DIAGNOSTICO EN CULEBRA**

**CULEBRA, PUERTO RICO  
20 DE FEBRERO DE 1991**

MUY BUENOS DIAS A TODOS. ESTA NO ES LA PRIMERA VEZ QUE EL COMITE DALE LA MANO A PUERTO RICO HACE PRESENCIA EN CULEBRA. DESDE POCOS DIAS LUEGO DEL HURACAN NUESTRA GENTE HA BRINDADO AYUDA DE DIVERSAS CLASES, PERSONAL DE DALE LA MANO HA ESTADO PRESENTE TAMBIEN PARA ESTUDIAR Y EVALUAR LAS SOLICITUDES DE AYUDA. YO PERSONALMENTE ESTUVE AQUI HACE UNOS MESES CUANDO SE COMENZO LA CONSTRUCCION DE LOS HOGARES PARA DAMNIFICADOS DE HUGO QUE ESTAMOS PROXIMOS A DISTRIBUIR.

PERO CREO QUE LA OCASION DE HOY ES ALGO VERDADERAMENTE ESPECIAL. HOY ESTAMOS PONIENDO EN MARCHA UNAS FACILIDADES QUE NECESITAN CON URGENCIA, Y DE LAS CUALES SE VAN A BENEFICIAR, TODOS LOS CULEBRENSSES, SIN EXCEPCION.

EQUIPO MEDICO-QUIRURGICO. UNA MAQUINA DE HACER ELECTROCARDIOGRAMAS. MESAS DE OPERACIONES. CAMAS. UNA INCUBADORA, PARA PROTEGER LA VIDA DE BEBES RECIEN NACIDOS. Y NUMEROSOS OTROS EQUIPOS DE PRIMERA NECESIDAD.

ENTRE LO QUE HA DONADO EL CITIBANK DE PUERTO RICO, Y LO APORTADO POR EL COMITE DALE LA MANO A PUERTO RICO, DE LOS FONDOS DONADOS POR TODO EL PUEBLO, SE HA INVERTIDO UN TOTAL DE \$240,000 EN EQUIPO PARA ESTA SALA Y PARA EL CENTRO DE DIAGNOSTICO Y TRATAMIENTO DE VIEQUES, QUE INAUGURAREMOS DIOS MEDIANTE EN EL VERANO.

CITIBANK DIJO PRESENTE DESDE LOS PRINCIPIOS DE ESTA OPERACION DE AYUDA. OFRECIO SU DONATIVO DURANTE EL TELEMARATON DE DALE LA MANO A PUERTO RICO, Y SOLICITO QUE SE DESTINARA LA APORTACION A UN PROYECTO ESPECIFICO EN GRAN ESCALA. EL COMITE PAREO CON UNA SUMA IGUAL LOS \$120,000 DONADOS POR EL BANCO. PARA EL TOTAL DE \$240,000 QUE HOY ENTREGAMOS EN EQUIPO MEDICO.

COMO LO EXPRESARAN ENTONCES LOS OFICIALES DEL BANCO QUE HOY NOS ACOMPAÑAN, SEÑOR BURNSIDE Y SEÑOR LONG, LA INSTITUCION DESEABA HACER UNA APORTACION QUE TUVIERA UN IMPACTO DIRECTO Y SIGNIFICATIVO EN ESTAS ISLAS. QUE RESOLVIERA ALGUNA NECESIDAD GRANDE DEJADA POR EL PASO DE HUGO. Y ASI SE HA HECHO. PORQUE CREO QUE, DE TANTAS NECESIDADES QUE DEJO HUGO A SU PASO, LA DE FACILIDADES MEDICAS APROPIADAS HA SIDO UNA DE LAS MAS GRAVES Y APREMIAENTES.

ADEMAS DE LA APORTACION DE CITIBANK, Y DE TODO EL PUEBLO, A TRAVES DE LOS FONDOS DE PAREO APORTADOS POR EL COMITE DALE LA MANO A PUERTO RICO, LA RESTAURACION DE ESTOS SERVICIOS SE LA DEBEMOS A LA COLABORACION DE VARIOS GRUPOS PRIVADOS Y CIVICOS QUE SE HICIERON CARGO DE LA REHABILITACION DEL EDIFICIO JUNTO AL DEPARTAMENTO DE SALUD. EN ESPECIAL, A

UN GRUPO DE MEDICOS DEL MUNICIPIO DE PONCE, ENCABEZADO POR EL DR. MIGUEL ANGEL ECHEVARRIA. A LOS QUE FELICITO POR ESTA OBRA Y LES DOY LAS GRACIAS A NOMBRE DE TODO PUERTO RICO.

EN LOS ULTIMOS MESES HEMOS LOGRADO UN PROGRESO CONSIDERABLE EN LA OPERACION DE AYUDA DE DALE LA MANO A PUERTO RICO. HEMOS ENTREGADO YA 70 VIVIENDAS, CONTANDO 15 QUE ENTREGAMOS LA SEMANA PASADA EN LUQUILLO. Y YA TENEMOS EN CALENDARIO PARA ESTE MES OTRAS 36, 26 EN FAJARDO Y 11 AQUI EN CULEBRA. ESTAS CASAS MAS LAS RESTANTES 161 QUE ESTAN EN CONSTRUCCION, REPRESENTAN UNA INVERSION TOTAL DE \$7.5 MILLONES.

EL PROGRAMA DE ANCIANOS Y PERSONAS CON IMPEDIMENTOS, SE HA DESEMBOLSADO \$765,000 DE AYUDA. Y EN EL PROGRAMA DE REPARACIONES UN TOTAL DE \$3.2 MILLONES HA SIDO DISTRIBUIDO.

RECORDEMOS SIEMPRE QUE HEMOS SIDO BENEFICIARIOS DE LA GENEROSIDAD DE LOS MILES QUE HAN AYUDADO A PUERTO RICO A LEVANTARSE. Y NO TENEMOS QUE ESPERAR A QUE OCURRA OTRA SITUACION DE EMERGENCIA PARA RECIPROCAR ESTA GENEROSIDAD. HAGAMOSLO DIA A DIA, EN NUESTRO DIARIO CONVIVIR. AGRADEZCAMOS LAS BONDADES QUE HEMOS RECIBIDO, AYUDANDO A QUIENES ESTEN MAS NECESITADOS QUE NOSOTROS.

A NOMBRE DEL COMITE DALE LA MANO A PUERTO RICO, Y DE TODO NUESTRO PUEBLO, EXTIENDO MI AGRADECIMIENTO A CITIBANK POR ESTA APORTACION. Y POR LA COLABORACION QUE ADEMAS APORTO EN AQUELLOS MOMENTOS INMEDIATAMENTE DESPUES DEL HURACAN CUANDO LA INSTITUCION JUNTO A INNUMERABLES PUERTORRIQUEÑOS SE MOVILIZO INMEDIATAMENTE PARA RECOLECTAR COMESTIBLES Y NUMEROSOS OTROS ARTICULOS DE NECESIDAD, ENTRE LOS EMPLEADOS DE TODAS SUS SUCURSALES, TANTO LOCALES COMO EN ESTADOS UNIDOS.

NUESTRO AGRADECIMIENTO TAMBIEN PARA LOS MEDICOS, GRUPOS CIVICOS Y OTROS AMIGOS DE PONCE QUE DIERON DE SU TIEMPO Y SUS RECURSOS PARA RESTAURAR ESTE LOCAL.

QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS Y A ESTE PUEBLO DE CULEBRA, A QUIENES DESEO, SIEMPRE LO MEJOR.

MUCHAS GRACIAS.